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 全国の地方議会において、「議会改革」が進められています。議会基本条例を初めて制定

した北海道栗山町議会や、年４回の定例会を２回として会期を大幅に広げた三重県議会、

広聴会からの意見集約を政策立案に結びつけるサイクルを確立した福島県の会津若松市議

会など、多くの事例があります。いずれも、二元代表制としての議会の役割をきちんと果

たそうという目的により改革されているようですが、議員自体の在り方については、福島

県の矢祭町のように報酬を日当制にしてボランティア化というところも出てきています。

いずれにせよ、その市町村に合った住民代表としての議会の役割をしっかりと議論し、そ

れが果たせるような改革が求められています。 
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議会改革について 

三宅やすし 

  

 １年半に渡わたり審議してきた「議会改革等調査

特別委員会」の報告を受け、北上市の議員定数が現

在の３０名から２６名となります。全国的に地方議

員の定数は削減の方向にあります。が、市民の声が

届きにくくなるのではないかという事も危惧されて

います。これに対しては、16地区の交流センター毎

に市民の意見を聴く会と議会報告会的な事を実施し

ていく予定で、議員個人だけでなく「チーム議会」

として市民の声を吸い上げて行こうという方向に

なっています。他の改革事項としては、４つの常任

委員会を３つに削減、毎年実施されていた行政視察

を隔年に変更、議会での様々な申し合わせ事項の改

正、議会事務局の強化などがあります。 

 特別委員会は６月で解散となりますが、今後「議

会基本条例検討特別委員会」が立ち上げられ、来年

の12月末までの期間、本来の議会の在り方と役割を

明確化していこうという動きになります。「議会基

本条例」は、市民と議会との関係を明示するという

意味でも制定する議会が増えています。私も広聴広

報特別委員会の副委員長として、また議会基本条例

特別委員会の委員として、頑張っていきたいと思っ

ています。 
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①提言書と次期総合計画との関連について。 

②南小学校などの大規模校の改修予定について。 

③小規模校の今後の在り方について。 

④地域との関わりについて。 

①学校適正配置等検討委員会による提言書を踏まえて  

 学校適正配置等基本計画案を策定中。その後、地域説明会 

 を行うなどして、次期総合計画に盛り込んで行きたい。 

②年数が相当経過した校舎は、長寿命化が必要であり、時期 

 総合計画への盛り込みも検討したい。 

③小規模校は、通学距離と時間も考慮したうえで、統廃合と 

 いう手法が最も適しているとされている。子ども達の視点 

 に立った取り組みに配慮したい。 

①アンテナショップの状況について。 

②アンテナショップの特色について。 

③特産品の開発状況について。 

①昨年10月に中心部の商店街にオープンしたが、売上を伸ば 

 す事が課題。今年は市内イベントへの出店販売やPR活動を 

 進めたい。新たな特産品開発業者の紹介コーナーなども設 

 ける予定となっている。 

②特産品の販売だけでなく、試作品や試食なども行ってい 

 る。これにより新たな特産品を市民に認知して頂く事も目 

 的のひとつである。 

③市の物産開発推進協議会では、特産品に関する研修会など 

 により新たな物産開発に取り組んでいる。更に北上コロッ 

 ケや桑茶を利用した食品などの開発も進めているが、販路 

 拡大が課題となっている。また、市内高校生のデザインコ 

 ンテストによる包装紙を今年度中に実用化する予定。 

質 

問 

答
弁 

小中学校の適正化配置と改修工事について 

第164回北上市議会定例議会一般質問 

質
問 

答 

弁 

６月定例議会では、次の３点について一般質問を行いました。 

アンテナショップと特産品開発について 
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インターハイ及び国体へ向けた設備等整備計画について 

①インターハイに必要な設備整備について。 

②国体までの設備整備計画について。 

①インターハイでは、運営費補助だけなので、購入するのでは 

 なく経費となるレンタルで対応したい。 

②国体へ向けては、国や県の支援体制を見ながら更新や補修を 

 計画的に進めたい。 

質
問 

答 

弁 

築35年を迎え大規模改修

が必要な南小学校 

信金本店近くのアンテナ

ショップ「鬼のゆめ」 
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６月議会のトピックスと市の重要課題について 

  

 「地方公務員の育児休業等に関する法律」の改正に伴い、市

条例も改正されました。要点は、専業主婦等が家に居ても育児

休暇が取れるようになった事と、子どもが３歳になるまで時間

外勤務が免除される事が新設さました。「イクメン（育児に積極

的な男性）」が流行ってますが、男性の育児休暇取得率は相変わ

らず低く、少子化防止の鍵とも言われていますので、この改正

で少しは取得率が上がり、民間にも広がると良いものです。 

 

①次期総合計画(地域計画含む)の策定及び経営改革の推進 

②北上ケーブルテレビと和賀有線放送の合併及びデジタル放送への対応 

③公益法人制度改革に係る市出資法人(６法人)の新法移行促進 

④第三セクター等改革推進債による北上地区土地開発公社の整理 

⑤指定管理者更新事務 

⑥北上市環境基本計画の策定 

⑦ふれあいデイサービス事業等高齢者施策の見直し 

⑧米戸別所得補償モデル事業に係る不作付地の解消 

⑨農業集落排水施設使用料の従量制移行 

⑩北上コンピュータアカデミーの継続運営 

⑪後藤野工業団地拡張整備事業 

⑫地域住民主体による道路工事を補助する「みちづくり支援事業」 

⑬消防車両整備事業 

⑭下水道使用料の見直し 

⑮教育振興基本計画策定 

⑯小中学校適正配置等基本計画策定 

⑰北上都心開発(株)［さくら野百貨店が入っているビルの管理会社］について 

⑱諏訪町商店街振興組合が所有するアーケードについて 

⑲夏油高原スキー場について 

 

育児休暇と時間外免除について 

平成２２年度 北上市が取り組むべき重要課題19点 

 ６月議会での話題や、今年の重要課題について下記に紹介します。 
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存続が望まれる 

コンピュータアカデミー 

タバコ税の税率改正について 

 

 10月からタバコが値上げになります。北上市への今年度のタ

バコ税収見込み額は、５億７千万円です。税率改正と小売価格

改定により、喫煙者の減少と税の増収との差し引きを国の基準

によって計算すると、今年度当初予算より約３千万円余が減収

となり、５億４千万円程度になりそうです。因みに、昨年度の

タバコ税収入は約６億円でした。 

 全く新しい事業で、詳細はこれ

からだが、他市町の事例では、住

民自らが道路整備工事を行い、

市は材料や重機等を支援すると

いう事業。 
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 4月 7日 黒北高入学式・PTA入会式  5月10日  相去交流ｾﾝﾀｰ安全祈願祭  6月 8日 新清会研修会 

    12日     議会全員協議会    13日      議会全員協議会     10日 第164回定例会(初日) 

    14日     第163回臨時議会   〃         広聴広報特別委員会   〃        議会基本条例準備委員会 

  25日     政務調査費検証/市政調査会   〃        黒北高PTA役員会 15～16日 6月定例会(一般質問) 

  〃    相去青少年健全育成会 17～18日   自治創造学会(東京)     17日     総務常任委員会 

  17日 後援会総会(7区公民館)     21日 黒北高PTA総会     20日 1,2区老人ｸﾗﾌﾞ長寿祝会 

   20日 2区ふれデイ/市民観桜会     28日 議会全員協議会    21日  議会運営委員会 

  23日 市政調査会/ｽﾎﾟｰﾂ議連     31日 北上ｺﾛｯｹ研究所品評会   23日     第164回定例会(最終日) 

  28日  相去交団連総会  6月 1日     議会全員協議会     28日    広聴広報特別委員会 

    29日 消防演習/武道祭り    2日     県高P連総会(盛岡)     29日   議会基本条例特別委員会 

   30日 北上西和賀地区戦没者追悼式      6日 相去地区民運動会  〃     西和賀町議会交流会 

 5月 6日 新清会会議      7日 議会運営委員会 7月 2日 広聴広報特別委員会 

     7日       県中部地区高P連(花巻)   〃  広聴広報特別委員会  〃   市政調査会議員研修会 

〒024-0051 岩手県北上市相去町相去２８ 

電話:0197(67)1819  FAX:0197(67)4227 

Email  miyake12@gmail.com 

URL     http://miyake.on.coocan.jp/ 

北上市議会議員 三宅やすし後援会 

☆☆☆三宅やすし後援会 会員募集のお知らせ☆☆☆ 
 

 北上市議会議員三宅やすしを支持し、応援していただける方を募集しております。 

 後援会へのお申込みは、下記のお申込用紙に必要事項をご記入の上、FAX、または郵送にてご連

絡ください。また、三宅やすしオフィシャルホームページからもお申し込みできますし、必要事

項をご記入の上、電子メールでも受付ております。 

三宅やすし及び後援会の主な活動 

＊ 皆様のご意見をお待ちしております。下記までＦＡＸ、メール等でお寄せ下さい。 

 また、三宅やすしが 全て自身で製作、運営している下記のホームページで活動状況を詳しく報告しています。 

※この後援会通信は、身体障害者授産施設 

  「社会福祉法人自立更生会 

      北上アビリティーセンター」  

     にて、ダイレクト印刷しています。 

 北上市二子町秋子沢214-7 TEL:0197-66-5400 

三宅やすし後援会入会申込書 

ｷﾘﾄﾘ 
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ふりがな 

氏 名 住 所 電 話 
性

別 
生 年 月 日 

 
〒 

 
男

女 
  年   月   日生 

 
〒 

 
男

女 
  年   月   日生 

０ １ ２ ０ - ０ ０ - ３ ２ ６ ８ 

０ １ ９ ７ - ６ ３ - ２ ２ ０ ０ 

ジャンボタクシー・運転代行も 


